

## INFORMACION VARIA

En el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona ha tenido lugar el XXI Curso de Patología Torácica consistente en el Séptimo Curso de Exploración del Función Pulmoar.

Bajo la dirección del profesor COURDELLA se ha celebrado una semana de reuniones científicas, sobre el tema de Insuficiencia Respiratoria coincidiendo con el Segundo Cursillo Teórico-Práctico de Neumología organizado por el doctor G. MANRESA sobre el tema de Enfisema Pulmonar.

### ASOCIACION INTERNACIONAL PARA EL ESTUDIO DE LOS BRONQUIOS IX REUNION NACIONAL DE LA SECCION ESPAÑOLA

(La Coruña y Santiago 9, 10 y 11 de julio de 1964)

El día 9 de julio y en el Hotel Finisterre de La Coruña dieron comienzo las sesiones científicas de la IX Reunión de la Sección Española de la A.I.E.B.

Saludó y dio la bienvenida a todos los asistentes el Dr. Tovar, Presidente del comité organizador de la IX Reunión, contestando y agradeciendo la acogida cordial el Presidente de la Sección Española Dr. Blanco Rodríguez, que declaró inaugurada la Reunión.

A las once y veinticinco comienza la lectura de la 1.<sup>a</sup> Ponencia «Concepto, clínica, broncoscopia y tratamiento del adenoma bronquial», presentada por el doctor Manresa Formosa y sus colaboradores Dr. Rubio (histopatología), doctor Anglés (clínica), Dr. Prats (broncoscopia) y Dr. Juncosa (tratamiento).

Tras unas breves palabras del Dr. Lemoine se inicia la discusión en la que intervienen los Dres. Guerra Sanz, López Mejías, Miró, Carretero Baez, Guzmán Blanco, Pajarrón, Paris Romeu, Rodríguez Puchol, Gil Turner, Coll Colomé, Tovar y Lemoine, los cuales fueron contestados por los ponentes.

Seguidamente y en el Excmo. Ayuntamiento de La Coruña, recepción y vino español.

A las cinco de la tarde se reanudaron las sesiones científicas presentándose las siguientes comunicaciones:

Dr. Montes Velarde (película) «Diagnóstico cinematográfico bronquial.»

Dres. Blanco Rodríguez, Guerra Sanz y Puchol: «Nuestra experiencia sobre adenomas bronquiales».

Dres. Coll y colaboradores: «Dificultades diagnósticas de los adenomas bronquiales».

Prof. Dr. Carbonell Antolí: «Contribución al estudio de los adenomas bronquiales».

Dr. Rui de Lima: «Contribución a la cirugía de los bronquios».

Dr. Rui de Lima: «Nuestra experiencia en el tratamiento quirúrgico de los adenomas bronquiales».

Dres. Tovar Martín, Sánchez Cuesta, Corredoira, Cruz y Gómez Aguerre: «Espacio residual post-exéresis pulmonar».

Dres. Nistal, Masa, Alonso Herrero: «Mioplastia en el tratamiento de las fístulas bronquiales post-operatorias».

Dr. Raventós y colaboradores: «Traumatismo traqueobronquial, reparación quirúrgica del mismo. Estenosis post-operatoria. Nueva reparación quirúrgica mediante IVALON».

Dr. Mozota: «Indicaciones de la cronscopia inferior».

Dr. Guzmán Blanco: «Condroma puro de mediastino anterior».

Dr. Guzmán Blanco: «Anestesia con MUCAESTHINE-RH».

Dr. París Romeu: «Enfisema congénito lobar».

Dr. París Romeu: «Mediastinoscopia».

Dr. López Mejías: «Enfermedad de Hodgkin de localización predominantemente traqueobronquial».

Dr. Fernández Ouero: «Consideraciones sobre la inturbación bronquial en cirugía pulmonar».

Dr. Lorenzo Rodríguez: «Atelectasia migratoria por cuerpo extraño».

Dr. Subiza: «Importancia social del asma y enfisema».

Dr. Sicilia: «Intubación bronquial y bloqueos en anestesiología».

A las diez de la noche y en el Hotel Finisterre, Cok-tail ofrecido a los congresistas por el Presidente de la IX Reunión Dr. Tovar Martín.

A continuación, visita nocturna a la Ciudad.

#### *Día 10 en Santiago de Compostela*

A las 11 ofrenda al Apóstol Santiago.

A las 12 Conferencia magistral del Profesor Lemoine en el Auditorium del Hostal de los Reyes Católicos sobre el tema: «Los tumores bronquiales en la mujer».

A las 1,30, Recepción en la Universidad de Santiago, ofrecida por el excmo. y magnífico señor Rector.

A las 2,30, comida en el Hostal de Los Reyes Católicos.

A las 5, Mesa Redonda sobre: «Indicaciones generales de la broncoscopia». Actuando como presidente y coordinador el Dr. Guerra Sanz se llevó a cabo esta interesantísima sesión en la que intervinieron los Dres. Coll, Miró, Tovar, Gil Turner, Sánchez Cuesta, López Mejías, Altabella y Mosota. A requerimiento del Presidente intervinieron también los Dres. Puchol, Márquez Blasco y Lemoine.

#### *Día 11 en el Hotel Finisterre de La Coruña*

A las 10,30, lectura de la segunda ponencia oficial: «Etiopatogenia de la atelectasia pulmonar», por el doctor López Sendón y col. Intervienen en la discusión los doctores Miró, Guzmán Blanco, Téllez y Lemoine, a los que contestó el doctor López Sendón.

A las 1, el Dr. Coll proyecta la película «Cine-broncografía».

El Dr. Guerra Sanz proyecta la película «Broncoscopia post-resección».

A las 4,30, Comunicaciones libres interviniendo:

Dr. Herveda Iglesia: «Neumotórax espontáneo benigno recidivante».

Dr. Márquez Blasco: «Enfisema lobar agudo».

Dr. Gil Navarro: «Correlaciones entre las imágenes radiológicas y endoscópicas en las atelectasias».

Dr. García Echeverría: «Relación entre los signos clínicos, las pruebas broncodinámicas y la eosinofilia».

Dres. Guerra Sanz y Puchol: «Traqueopatías».

Dres. Sánchez Cuesta y Tovar Martín: «Algunas consideraciones sobre el pulmón poliúístico a propósito de varios casos».

Dr. García Soto: «Uso de la anestesia general en los estudios broncográficos».

Dres. Guerra Sanz, Domínguez Reboiras e Iriarte: «Cuerpo extraño intra-bronquial con falso aneurisma aórtico».

Dr. Gutiérrez Moyano: «El balistocardiograma en las afecciones respiratorias».

Dres. Corredoira, Tovar Martín y Gómez Aguerre: «La alfaquimotripsina en el tratamiento de algunas complicaciones de la exéresis pulmonar».

Dr. Márquez Blasco: «Correlaciones entre atelectasia pulmonar y la estenosis bronquial en la tuberculosis pulmonar de la adolescencia y de la infancia».

Estas comunicaciones fueron discutidas siendo muy numerosas e interesantes las intervenciones.

A las 10 y en el Hotel Finisterre, Cena de Gala y clausura de la IX Reunión.

Durante los días de la Reunión se celebraron diversos actos sociales especialmente preparados para las damas.

El día 9 se reunió el Comité activo de la Sección Española de la A.I.E.B., tomándose entre otros los siguientes acuerdos:

La X Reunión Nacional se celebrará D.m. en Pamplona el año 1965, sin que se haya fijado fecha definitivamente. Se le ofrece la presidencia de la misma al Prof. Dr. Ortiz de Landazuri y actuará como secretario el Dr. Miró. Las ponencias oficiales son: «Límites de operabilidad del cáncer bronquial», expuesta por el Profesor Carbonell, y «Fisiopatología del Asma Bronquial», por el Profesor Ortiz de Landazuri.

El Congreso Internacional de 1965, se celebrará en Oporto en el mes de junio.

En 1966 la XI Reunión Nacional se proyecta celebrarla en un crucero marítimo, rumbo a Atenas donde ha de celebrarse el Congreso Internacional.

Los temas propuestos para la XI Reunión Nacional fueron los siguientes: «Broncopatías Congénitas» (Dr. Raventós y col.), «Mucoviscidosis» (Dr. Gil Turnes y Col.) y «Estenosis Bronquiales» (compañeros de Galicia sin determinar).

Las ponencias de los próximos Congresos Internacionales se notificarán oportunamente.

Para reuniones sucesivas, se aceptó el estimar como preferentes las comunicaciones relacionadas con los temas de las ponencias de las mismas reuniones, así como las relacionadas con las ponencias del próximo Congreso Internacional que pueden servir de base para presentar trabajos en el mismo.

Siguiendo la norma establecida ha pasado a formar parte del Comité de Honor e la Sección Española de la A.I.E.B. el Presidente de la IX Reunión Nacional, Dr. Don Elías Tovar Martín.

El Comité activo de la Sección Española tiene verdadero placer en felicitar y agradecer a todos los compañeros de Galicia que han contribuido con su esfuerzo al éxito de la IX Reunión Nacional.

Bilbao y Madrid, agosto de 1964

Secretaría General

Dr. Guerra Sanz y Dr. García Echeverría